

# Spielmannszug Hattstedt e.V.



Der Spielmannszug Hattstedt e.V. wurde 1984 gegründet und feiert dieses Jahr auch sein 30-jähriges Jubiläum. Damals waren es ein paar Musikbegeisterte, die vorher dem Husumer Musikzug angehörten. Sie entschlossen sich dem kleinen Dorf Hattstedt, dem gut 2500 Einwohnern angehören, mehr Leben einzuflößen. Bereits nach kurzer Zeit fanden sich weitere Musiker, sie probten zusammen und hatten bald auch ihre ersten Auftritte. Nach und nach wurde der Verein zu einem festen Bestandteil des Dorflebens und wurde über die Grenzen der Gemeinde in Schleswig-Holstein, Deutschland und Europa bekannt.

Derzeit hat der Verein ca. 90 aktive Mitglieder mit einem Durchschnittsalter von 13 Jahren. Diese teilen sich in den 1. Zug mit ca. 35 Musikern und den Jugendzug mit ca. 25 Musikern. Die letzten gut 30 sind Anfänger, die innerhalb des nächsten Jahres ihre Uniform bekommen.

Bei den Landesmeisterschaften und den Deutschen Meisterschaften konnte der Verein mit dem 1. Zug bereits viele Titel mit nach Hattstedt nehmen. Doch auch der Jugendzug mit einem Durchschnittsalter von 11 Jahren konnte schon bei einer Landesmeisterschaft Bronze gewinnen.

Außerdem fahren die Musiker alle vier Jahre zu den Weltmeisterschaften nach Kerkrade (Niederlande) um dort ihr Können unter Beweis zu stellen. Im Abstand von zwei Jahren steht regelmäßig die Fahrt nach Hamont (Belgien) an. Gerade letzte Saison konnte der Spielmannszug mit zwei hervorragenden Leistungen glänzen. Sie holten zwei 1. Preise mit Auszeichnung und somit auch die Titel Champion der Lage Landen in der Marsch- und der Showklasse.

Auf diese Art und Weise knüpft der Verein Freundschaften in aller Welt. Schon seit vielen Jahren gibt es die Partnerschaft zu Tarjan (Ungarn). Diese ist eine ganz besondere Freundschaft, die jährlich durch Besuche in Hattstedt oder Tarjan gepflegt wird. Außerdem ist der Spielmannszug mittlerweile etliche Male in Irland, Spanien und Italien gewesen um auch dort im Rahmen von Jugendbegegnungen den Austausch unter den Jugendlichen zu fördern.

Auch in Hattstedt ist einiges los, wenn das internationale Musikfest ansteht. An dem Wochenende sind mehr als 1000 Musiker aus ca. 30 Vereinen in Hattstedt unterwegs. Gut 10.000 Besucher sind auf dem Mikkelberg während der Marsch- und Showpräsentationen anzutreffen. Vor der wundervollen Kulisse waren schon Vereine aus vielen Ländern Europas wie zum Beispiel Polen, Irland, Bulgarien und den Skandinavischen Ländern zu sehen. Das am weitesten entfernte Herkunftsland ist Mexico, von wo schon zweimal Bands zu Besuch in Hattstedt waren. Jedes Jahr werden ein bis zwei Auslandsfahrten gemacht. Dabei gibt es auch ein paar ganz besondere Reisen. So wurde die Reise zur Weltmeisterschaft nach Jeju in Südkorea 2006 und der Marsch auf der Chinesischen Mauer 2008 möglich.

2014 lag eine weitere große Reise nach Braganza Paulista nahe Sao Paulo (Brasilien) an. Dort fand eine Weltmeisterschaft der Weltorganisation (WAMSB) statt, an der der Spielmannszug teilnahm. Dort gelang in der Showwertung als achter von 27 Startern, ins Finale der besten zwölf zu kommen und diesen Platz zu halten. Auch die Marschwertung brachte einen überragenden vierten Platz hervor.

[RuneQuint@gmx.de](mailto:RuneQuint@gmx.de)